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путем выполнения мер по достижению целей. Разу-
меется, достижение этих целей в основном зависит
от создания глобального партнерства в интересах
развития, в частности, наименее развитых стран и
уязвимых слоев общества. 

Хотя глобализация действительно стала ис-
точником огромного богатства и процветания в не-
которых регионах мира, следует также отметить,
что большинство населения мира, в особенности в
наименее развитых странах, не получило от этого
никаких выгод. Мы считаем, что мировое сообще-
ство, которое не создает возможностей для разви-
тия, нельзя назвать мирным сообществом или даже
сообществом, живущим в условиях мира. 

Международная конференция по финансиро-
ванию развития в Монтеррее и Всемирная встреча
на высшем уровне по устойчивому развитию в Йо-
ханнесбурге, а также недавняя одиннадцатая сессия
Конференции Организации Объединенных Наций
по торговле и развитию в Сан-Паулу, Бразилия, и
Международная конференция по ВИЧ/СПИДу в
Бангкоке, Таиланд, предоставили возможности
взять необходимые обязательства. Планы действий,
принятые на этих конференциях, должны выпол-
няться всеми партнерами по развитию и на всех
уровнях. 

Мы считаем, что обзор выполнения целей в
области развития, сформулированных в Декларации
тысячелетия, в 2005 году позволит нам внести не-
обходимые корректировки и придать усилиям
должный стимул. В связи с этим моя делегация в
считает, что только путем увеличения официальной
помощи в целях развития наряду со списанием за-
долженности и улучшением доступа на рынки в
рамках более справедливой глобализации мы смо-
жем преодолеть препятствия на пути устойчивого
развития. 

Что касается торговли, на нынешней сессии
государства-члены должны вновь подтвердить по-
литическую волю к тому, чтобы, несмотря на про-
вал Конференции по торговле и развитию в Канку-
не, двигаться вперед и завершить переговоры в от-
ношении принятой в Дохе программы развития.
Недавнее соглашение Всемирной торговой органи-
зации в Женеве является конструктивным шагом в
правильном направлении.

Понимая важность всего того, что поставлено
на карту, африканские лидеры как никогда привер-

жены решению серьезных проблем, с которыми
сталкивается регион. Это понимание находит свое
отражение в усилиях по достижению целей Нового
партнерства в интересах развития Африки
(НЕПАД). В этом контексте мы вновь призываем
международное сообщество усилить поддержку
НЕПАД, которое неуклонно направляет Африку на
путь более действенного управления своими собст-
венными делами.

Учитывая многочисленные сложные пробле-
мы, государства � члены нашей Организации несут
основную ответственность за принятие совместных
и индивидуальных мер. Наши коллективные меры
реагирования, соразмерные всем этим проблемам,
должны быть всеобъемлющими, комплексными и
многосторонними.

Сейчас реформа Организации Объединенных
Наций необходима как никогда. Я бы даже сказал,
что без нее невозможно обойтись. Перестройка ор-
ганов Организации Объединенных Наций, в част-
ности активизация Генеральной Ассамблеи и ре-
форма Совета Безопасности, несомненно, повысят
эффективность нашей коллективной Организации.

Моя делегация призывает к тому, чтобы ре-
формированная Организация Объединенных Наций
была адаптирована к новым реальностям в мире,
чтобы она проявляла более активную солидарность
и демонстрировала постоянную эффективность,
чтобы она могла действеннее укреплять мир и ста-
бильность во всем мире во имя счастья наших на-
родов. 

Председатель (говорит по-французски): Сей-
час я предоставляю слово министру иностранных
дел Украины г-ну Константину Грищенко.

Г-н Грищенко (Украина) (говорит по-англий-
ски): Г-н Председатель, прежде всего я хотел бы
поздравить Вас с избранием на этот важный пост
Председателя Генеральной Ассамблеи на ее пятьде-
сят девятой сессии. Позвольте мне также отдать
должное Его Превосходительству г-ну Джулиану
Ханту за его высокопрофессиональную и плодо-
творную работу во главе Генеральной Ассамблеи.

Год назад в этом зале Генеральный Секретарь
Организации Объединенных Наций подчеркнул, что
Объединенные Нации достигли развилки дорог. Се-
годня мы все еще на перепутье. У нас есть длинный
список проблем, но не хватает четкого видения то
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го, как с ними бороться. Чтобы выбрать правиль-
ный путь, разрешить конфликт стремлений и ресур-
сов, желаемого и достижимого, мы должны скон-
центрироваться на приоритетах.

Позвольте мне очертить видение Украиной
наиболее важных вопросов, на которых должна
сконцентрироваться Организация Объединенных
Наций. Трагедия в российском городе Беслане и
другие недавние террористические атаки не остав-
ляют сомнений, что борьба против терроризма яв-
ляется действительно основным приоритетом для
Организации Объединенных Наций. Мы выражаем
сочувствие жертвам террора и сурово осуждаем
терроризм во всех его формах и проявлениях.

Цель терроризма � создать хаос, разрушить
глобальную систему мира и безопасности, создан-
ную и поддерживаемую нашей Организацией. По-
этому мы должны действовать коллективно. Мы
должны преодолеть старые предубеждения, создать
дух доверия и новую культуру международного со-
трудничества, которая охватывала бы весь спектр
политических, правоохранительных инструментов и
инструментов безопасности. 

Создание новой эффективной системы обмена
информацией по терроризму, несомненно, поможет
упредить новые атаки и сохранить бесценные чело-
веческие жизни. Мы поддерживаем мнения, выска-
занные предыдущими выступающими, о необходи-
мости более широкого подхода к вопросу сложной и
взаимозависимой природы безопасности. Для пре-
дупреждения действий террористов и для искоре-
нения терроризма Организация Объединенных На-
ций должна развивать лучшее взаимопонимание,
если хотите � глобальное сближение разных циви-
лизаций и религий. Существуют универсальные
ценности мира и безопасности, являющиеся крае-
угольным камнем нашей Организации и могущие
служить основой новой атмосферы толерантности в
мире. 

Как страна, активно участвующая в Стабили-
зационных силах в Ираке, Украина обеспокоена
продолжающимися в этой стране террористическим
заговором и насилием. Хотя ситуация в Ираке оста-
ется сложной, мы видим и некоторые позитивные
тенденции. Украина приветствует передачу власти
иракскому народу, формирование временного пра-
вительства. Важно обеспечить эффективное выпол-
нение графика всеобъемлющего политического пе-

реходного процесса в стране, в частности, путем
проведения свободных и открытых выборов при
поддержании максимально возможных при нынеш-
них обстоятельствах стандартов. 

Резолюция Совета Безопасности 1546 (2004)
четко определила центральную роль Организации
Объединенных Наций в политических и восстано-
вительных процессах в Ираке. Однако иракский
кризис и международная борьба против терроризма
выявили острую необходимость усиления Органи-
зации Объединенных Наций как ключевого инстру-
мента обеспечения международного мира и безо-
пасности. 

Институционная реформа Организации Объе-
диненных Наций, в том числе ее Совета Безопасно-
сти, который должен стать действительно предста-
вительным и сбалансированным, является важной
задачей. Мы понимаем причины, по которым пред-
лагается расширить состав Совета в обеих катего-
риях � постоянных и непостоянных членов � и
готовы внимательно рассматривать соответствую-
щие предложения. В этом контексте Украина уделя-
ет первоочередное внимание предоставлению до-
полнительного непостоянного места региональной
группе восточноевропейских государств. 

Однако реформа Организации Объединенных
Наций не должна означать лишь некоторые струк-
турные изменения. Мы не должны поднимать этот
вопрос каждые 20 лет, пытаясь отразить новый ба-
ланс сил на международной арене. Универсальные
критерии, общее понимание угроз и вызовов необ-
ходимы для обеспечения эффективности и дейст-
венности нашей Организации в XXI веке. 

Мы полностью разделяем мнение, высказан-
ное Генеральным секретарем в начале общеполити-
ческой дискуссии, что верховенство права должно
быть приоритетом как внутригосударственных дел,
так и международных отношений. Мы ожидаем ре-
зультатов работы Группы высокого уровня по угро-
зам, вызовам и переменам. Авторитет Организации
Объединенных Наций должен возрастать, в частно-
сти, путем большего вовлечения в предупреждение
конфликтов и их разрешение. Как подчеркивал Пре-
зидент Украины Леонид Кучма, предупреждение
конфликтов должно стать стержнем философии
деятельности Организации Объединенных Наций в
новом тысячелетии. 



26

A/59/PV.12

Так называемые «замороженные конфликты» в
нашем регионе � в Абхазии, Южной Осетии, На-
горном Карабахе и Приднестровье � необходимо
разрешить как можно скорее. 

Как страна, предоставляющая один из наи-
больших взносов (и наибольший в Европе) в миро-
творческую деятельность Организации Объединен-
ных Наций, Украина глубоко обеспокоена возрас-
тающей опасностью для миротворческого персона-
ла. Мы выступаем за универсальное применение
Конвенции о безопасности персонала Организации
Объединенных Наций и связанного с ней персонала
и призываем все государства строго придерживать-
ся ее положений. 

Роль Организации Объединенных Наций в
сфере нераспространения вооружений и разоруже-
ния также должна быть усилена. В этом году Ук-
раина будет отмечать десятилетие своего присоеди-
нения к Договору о нераспространении ядерного
оружия. Эпохальное решение нашей страны ликви-
дировать третий в мире по мощности ядерный ар-
сенал и отказаться от ядерного потенциала значи-
тельно усилило международный режим нераспро-
странения и глобальную безопасность. Мы надеем-
ся, что позитивный пример Украины будет наследо-
ван странами, ныне эксплуатирующими идею защи-
ты собственной безопасности путем обретения дос-
тупа к ядерному оружию. 

Любые успехи, достигнутые международным
сообществом, могут потерять свою ценность, если
мы отступим перед угрозой ВИЧ/СПИДа, убиваю-
щего ежегодно больше людей, чем все вооруженные
конфликты на планете вместе взятые. Мы высоко
оцениваем работу Организации Объединенных На-
ций, ее специализированных учреждений и лично
Генерального секретаря в борьбе с этой пандемией. 

Украина поддерживает инициативу проведе-
ния в июне следующего года встречи высокого
уровня для обсуждения прогресса в выполнении
Декларации о приверженности делу борьбы с
ВИЧ/СПИДом. В то же время мы убеждены, что
миллионам наших инфицированных сограждан не-
обходимы конкретные действия. Мы уверены, что
ВИЧ/СПИД представляет одну из наибольших уг-
роз не только здоровью и благополучию людей, но
и самой безопасности нашего мира. В этом контек-
сте мы придаем особое значение объявлению Орга-
низацией глобальной чрезвычайной ситуации по

борьбе с ВИЧ/СПИДом. Необходимо сфокусиро-
ваться прежде всего на предупреждении и лечении
этой болезни. Как подчеркнул Президент Украины
Леонид Кучма на прошлогодней встрече высокого
уровня по ВИЧ/СПИДу, нам необходимо вырабо-
тать четкую систему привлечения спонсоров к реа-
лизации медицинских проектов, а также расшире-
ния образовательной кампании по предупреждению
пандемии. 

Ведущую роль в этом должны сыграть средст-
ва массовой информации. Украина начала активную
кампанию в масс-медиа с привлечением всех соци-
альных групп и готова возглавить региональное
движение средств массовой информации в области
предупреждения ВИЧ/СПИДа. 

Другой насущной проблемой является торгов-
ля людьми, особенно женщинами и детьми. Украи-
на предпринимает все зависящие от нее усилия для
ее разрешения. В нынешнем году Украина стала
стороной Конвенции Организации Объединенных
Наций против транснациональной организованной
преступности и двух факультативных протоколов к
ней. Однако решение этих вопросов требует все-
объемлющего подхода и тесного сотрудничества
международного сообщества. Нам необходимо соз-
дать действительно функциональный и эффектив-
ный механизм объединения усилий стран происхо-
ждения, транзита и назначения. 

Эффективные стратегии в борьбе с торговлей
людьми должны основываться как на правоохрани-
тельных мероприятиях, так и на улучшении эконо-
мических и социальных условий потенциальных
жертв. Украина приветствует назначение Специаль-
ного докладчика Комиссии по правам человека по
торговле людьми, особенно женщинами и детьми, и
готова предоставить любую поддержку в осуществ-
лении его мандата. 

В прошлом году в мире отмечалась семидеся-
тая годовщина страшнейшего голода-геноцида, за-
бравшего жизни более 7 миллионов украинцев.
Пользуясь возможностью, я хотел бы еще раз выра-
зить признательность всем странам, подписавшим
Совместное заявление о семидесятой годовщине
Великого голода 1932�1933 годов в Украине (Голо-
домора), и тем, чьи парламенты приняли акты осу-
ждения и сочувствия, а также всем организациям и
лицам, принявшим участие в мероприятиях в па-
мять о жертвах Голодомора. 
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Международное сообщество должно тщатель-
но изучить это явление, чтобы не допустить его по-
вторения в будущем. Мы надеемся, что назначен-
ный недавно Специальный советник Генерального
секретаря по предупреждению геноцида также уде-
лит надлежащее внимание этому вопросу. 

Почти два десятилетия прошли с тех пор, как
Украину постигла другая трагедия � Чернобыль-
ская катастрофа. Украина совместно с другими за-
интересованными делегациями выдвинула инициа-
тиву по проведению в рамках шестидесятой сессии
Генеральной Ассамблеи Организации Объединен-
ных Наций весной 2006 года специального пленар-
ного заседания, посвященного памяти жертв Чер-
нобыльской катастрофы. 

Украина выполнила свои обязательства по за-
крытию Чернобыльской атомной электростанции.
Что нам необходимо сделать сегодня � это возвес-
ти новую защитную конструкцию. Мы ожидаем, что
финансирование на эти цели, обещанное в
1995 году «большой семеркой», будет полностью
обеспечено. 

Чернобыль остается незаживающей раной,
которая ежедневно напоминает о том, насколько
хрупок наш мир и насколько легко разрушить нашу
природу. Ни у кого не должно возникать сомнений в
нашей приверженности сохранению окружающей
среды. Именно поэтому Украина настолько чувст-
вительна к природоохранным вопросам, касается ли
это строительства дорог, возведения новых элек-
тростанций или возобновления ранее существовав-
ших судоходных путей. 

Несколько лет назад было модно критиковать
Организацию Объединенных Наций за неспособ-
ность разрешить важнейшие проблемы. Сегодня мы
все собрались на этой Ассамблее с как никогда
твердым убеждением в том, что альтернативы на-
шей Организации не существует. 

Я уверен, что, несмотря на все препятствия и
сомнения прошлого, мы можем действовать для
достижения целей Организации Объединенных На-
ций, общих для всех нас, и действовать быстро, со-
обща и с четким пониманием задач.

Председатель (говорит по-французски): Те-
перь я предоставляю слово государственному ми-
нистру и министру иностранных дел Республики

Кот-д�Ивуар Его Превосходительству г-ну Мамаду
Бамбе.

Г-н Бамба (Кот-д�Ивуар) (говорит
по-французски): Позвольте мне от имени главы го-
сударства, премьер-министра и правительства и
народа Кот-д�Ивуара искренне поздравить Вас с
Вашим единодушным избранием на пост Председа-
теля Генеральной Ассамблеи Организации Объеди-
ненных Наций в ходе ее пятьдесят девятой сессии.

Африка горда тем, что еще один из ее сыновей
выполняет эту видную роль. Это доверие со сторо-
ны всех государств � членов Организации Объеди-
ненных Наций отражает высокую оценку той роли,
которую Ваша страна � Габон и ее президент Его
Превосходительство хаджи Омар Бонго Ондимба
играют в решении важнейших вопросов, характери-
зующих развитие в мире, и особенно в Африке.

Пользуясь возможностью, я также рад заявить,
что мы очень признательны Вашему предшествен-
нику, министру иностранных дел Сент-Люсии
г-ну Джулиану Ханту, который благодаря своему
многолетнему дипломатическому опыту блестяще
справился со своей миссией. Он также заслуживает
нашей признательности и нашего восхищения.

Наконец, я хотел бы тепло поблагодарить Ге-
нерального секретаря г-на Кофи Аннана за ту ак-
тивную и очень важную роль, которую он продол-
жает играть в качестве руководителя Организации
Объединенных Наций.

В 2004 году процесс национального мира и
примирения, инициированный сторонами и полити-
ческими силами в Кот-д�Ивуаре после подписания
Соглашения Лина-Маркуси и соглашения Аккра II,
зашел в серьезный тупик в связи с мартовскими
событиями и прекращением деятельности прави-
тельства национального примирения.

Выход из этого опасного тупика требовал ре-
шительных действий от всех вовлеченных сторон.
Такие действия, к счастью, и были предприняты
Генеральным секретарем Организации Объединен-
ных Наций г-ном Кофи Аннаном, который высту-
пил с инициативой по организации 6 июля
2004 года в Аддис-Абебе, когда там проходил тре-
тий саммит Африканского союза, совещания высо-
кого уровня по Кот-д�Ивуару. Важнейшим решени-
ем этого совещания стало решение о созыве в Ак-
кре встречи на высшем уровне, посвященной кри




